

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7845.

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un año..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado a l mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII

Seccion oficial.

La «Gaceta del 31 publica las siguientes disposiciones:
Guerra.—Real orden rehabilitando a D. Emilio Vac ni y Garcia en el empleo de teniente de infantería.
Fomento.—Real orden disponiendo reglas de carácter general para la aplicación del decreto ley de 14 de noviembre de 1868 en cuanto se refiere a las concesiones de ferro carriles y tram-vias.
Otra nombrando el tribunal que ha de actuar en los ejercicios de oposicion a la cátedra de clinica de obstetricia, vacante en la facultad de medicina de la universidad de Valladolid.
Otra disponiendo que se anuncie a traslacion la cátedra de patologia quirúrgica, vacante en la facultad de medicina de Madrid.
Otra mandando se provea por concurso una categoría de ascenso, vacante en la facultad de farmacia.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:
—Ayer salieron de Madrid para los Llanos los señores duques de la Torre, Sagasta y demás personas que, como ya hemos anunciado se proponen asistir a la cacería que se verificará en la posesion del señor marqués de Salamanca. El viernes regresarán a Madrid todos los que componen la expedición.
—A las ocho de la mañana ha llegado a Madrid el presidente del Congreso, don José Posada Herrera.
—Ha llegado a Madrid el señor don José de Carvajal.
—Confirmando las noticias que ayer publicamos sobre la cuestion surgida entre las juntas de Vizcaya y el gobernador civil, podemos añadir que la junta ha desistido de sus exigencias, razon por la cual no fué destituida con arreglo a las órdenes del gobierno.
—La junta, sin embargo, se ha reservado el derecho de protestar contra la actitud del gobernador.
—Se encuentra en poder del fiscal militar del Supremo de la Guerra el expediente sobre concesion de la gran cruz de San Fernando al general Pavía (D. Manuel).
—Segun nos escriben de Consuegra, dias pasados se llevó a cabo el secuestro de la señora y los tres hijos del conocido y rico hacendado de la provincia de Toledo, don Arturo del

asesinato de su suegro, y otra por la diron en cuadrilla.
—No es cierto que haya presentado su dimision la diputacion de Vizcaya.
—Varios periódicos se ocupan de la competencia entablada entre el capitán general de este distrito y el juez especial que instruye la correspondiente causa con motivo de la abortada conspiracion.
Segun nuestras noticias, no está resuelta la competencia.
—En la vista de la denuncia de la «Iberia» celebrada a las 11 del día de hoy, ha defendido al periódico el diputado Sr. Gonzalez Fiori, que en un extenso discurso ha solicitado la inhibicion del tribunal por incompetente y en todo caso la absolucion libre del mismo, contra el cual habia pedido el Sr. Mendo, fiscal de imprenta, 20 dias de suspension. El presidente del tribunal, señor Borrado de la Bandera, ha interrumpido varias veces al abogado defensor, calificando una de ellas de inconvenientes las apreciaciones que hacia y el giro que daba a la defensa, por no ser licito, en su opinion, tratar de ciertas materias, ni hacer alusiones a sucesos extraños al proceso, en esta clase de juicios.
—Los gobernadores civiles cuyos nombramientos aparecieron ayer en la «Gaceta» han recibido orden de salir lo más pronto posible para su respectiva provincia.
—Habiendo supuesto el «Imparcial» que la salud del Sr. Cánovas resistiria dificilmente el peso de los asuntos públicos, dice anoche la «Politica»:
«Por fortuna para la patria, la naturaleza del Sr. Cánovas del Castillo es de roble, como su carácter, y puede resistir por mucho tiempo el peso del trabajo que trae consigo la alta posición que desempeña, sin que su salud se resienta. Pronto, dentro de muy pocos dias, oirá de nuevo su voz el apreciable colega de la plaza de Mateute, y se convencerá de que quien con sola la fuerza de su palabra llena de invalidos el hospital de los ilusos, está relevado de presentar fe de buena salud.»
—Muy en breve se proveerán cuarenta y tres cátedras vacantes en segunda enseñanza, sacándose a oposicion seis de latin, otras seis de psicología, lógica y ética, cinco de geografía, cuatro de física y química, tres de matemáticas, dos de retórica y poética, dos de historia natural, y las restantes, hasta el número de cuarenta y tres, de diferentes asignaturas, a concurso.

—A las dos de esta tarde ha quedado acordada la siguiente combinacion:
El gobernador de Tarragona señor Bethencour, ha sido nombrado interventor general de la ordenacion de pagos de Gobernacion.
El interventor señor Villar ha sido nombrado gobernador de Castellon de la Plana.
Y ha sido nombrado gobernador de Tarragona D. Manuel Stadico, vicepresidente de la comision provincial de Murcia, persona de arraigo y estima en dicha provincia.
—Ha llegado a Madrid, con su familia, el general Quesada.
—Segun dice un periódico, al general Búrgos se le ha retirado el orden de arresto en su casa.
—Por el ministerio de la Guerra se ha participado al general en jefe del primer ejército que el aumento de fuerza de la guardia civil no puede tener lugar por ahora, sino por los medios previstos en la ley de 7 julio último.
—A pesar de haber puesto en comunicacion a los militares que se hallan detenidos en las prisiones de San Francisco, no se los permite mas visita que a su familia.
Murcia, 30 (2 t.)—La guardia civil ha capturado al célebre criminal «El Mellado», que tambien tomó parte como jefe de partida en los sucesos cantonales de esta provincia. Se le siguen varias causas criminales, una por el

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Londres, 30.—La Puerta ha rechazado el armisticio tal como Rusia lo ha presentado Ignatieff ha consultado a San Petersburgo.
Los embajadores de las potencias instan al sultan para que ceda. Aunque retrasada la solucion por este incidente, crese será pacifica. Esta cuestion se tratará despues en una conferencia donde Rusia sostendrá el programa de pacificacion iniciado por Inglaterra.
Viena, 30.—Asegúrase que el gobierno ruso ha ordenado a las compañías de ferro-carriles que apresten trasportes militares interrumpiendo los de mercancías.
Paris, 30.—Telegrafian a la «Patrie» desde Turquía, declarando como inaceptables las condiciones propuestas por Rusia sobre el armisticio y añadiendo que los embajadores alemán y austriaco se esfuerzan para que modifiquen su decision.
Paris 30.—La Cámara ha fijado el próximo viernes para discutir la proposicion del diputado Galigneu referente a la cesacion de las persecuciones por la insurreccion de 1871.
Roma 30.—El estado del cardenal Antonelli es sumamente grave segun los dictámenes de los médicos en la consulta celebrada anoche. El cardenal Capall, se halla moribundo.
Berlín 30.—El discurso imperial leído hoy en la apertura del Reichstag, declara que las relaciones de Alemania con las potencias extranjeras, a pesar de las dificultades del momento, responden al carácter invariablemente pacifico de la política imperial, sosteniendo buenas relaciones con todas las potencias, especialmente con Austria y Rusia. En caso de que la paz fuera amenazada entre estos últimos imperios, una mediacion eficaz la mantendria, pues Alemania puede estar segura que únicamente espondria la sangre de sus hijos para proteger el honor y los intereses de la nacion.
Belgrado 30.—El combate sostenido ayer todo el día ha sido desastroso para los sérvios. La artillería, en vista de las maneras desdeñosas de Yehonsieff, rousó combatir. Los rusos se batieron solos, pereciendo la mitad. Los turcos se apoderaron de las alturas de Ojuins y por lo tanto la posesion de Delegrad es insostenible. Reina gran pánico en Belgrado a consecuencia de esta noticia.
Constantinople 31.—Los turcos han derrotado completamente al ejército sérvio.
Londres, 31.—Opónense algunas

dificultades para la terminacion del armisticio, pero no se pierden las esperanzas de un arreglo pacifico.
Paris 31.—No obstante las seguridades de paz ofrecidas por el emperador en el discurso de apertura del Parlamento alemán, se mira aquí con inquietud su conducta.
El Sr. Dufaure ha tomado a su cargo la defensa en una de las próximas sesiones, para que cesen las persecuciones sobre asuntos de la Comuna.
Berlín 30.—El emperador sigue enfermo.
En el discurso del trono se dice que, «sea cual fuere el porvenir de Europa, los alemanes solo se batirán por su honor ó por sus propios intereses.»
Paris 30 noche.—El duque de Decazes declarará en la Asamblea, a propósito de la cuestion de Oriente, que Francia trabajará siempre por la paz.
Paris 30.—La estradicion de Rosas Samaniego depende ya tan solo del gobierno francés, que se opone a ella objetando que los crimenes de que se le acusa los cometió siendo cabecilla político.
Londres 30.—Se ha convenido ya en el fondo del armisticio. Turquía y Rusia buscan una fórmula diplomática adecuada. Impresiones pacíficas.
Paris 30.—El casamiento del conde de San Ferrando, que ha tenido lugar en la embajada de España y al que ha concurrido lo más selecto de la colonia hispano americana, ha sido muy brillante.
El papa ha enviado su bendicion.
El pretendiente D. Carlos dió un banquete de recepcion al conde Bardi, al que asistieron los príncipes italianos y gran número de legitimistas.
El ex cabecilla Tristany fué muy obsequiado.
Paris 29.—El embajador de Francia cerca de la Santa Sede ha llegado a Turin, de paso para Roma.
Presentará inmediatamente sus cartas credenciales al Papa.
El lenguaje de la prensa oficial rusa es cada vez más pacifico.
No se sabe aun donde se reunirá la conferencia encargada durante el armisticio de determinar las condiciones de paz.
Los telegramas de Nueva-York anuncian que el huracan que se sintió a primeros de este mes en la América Central, ha causado grandes daños en diferentes poblaciones, siendo bastante grande el número de personas muertas.
En Lisboa ha corrido el rumor de que el rey D. Fernando, de acuerdo con la condesa de Edia, ha requerido a la Santa Sede para que anule su

— 28 —

Yorick se encargó del servicio interior, como indicó la joven. Los criados del hotel llevaban los platos a la estancia inmediata, donde Yorick los recibia y colocaba en la mesa.
Había preparadas una docena de botellas de vinos de España, Champagne y Borgoña, deseando dejar correr en los vasos los encendidos topacios, los rubies y el líquido ámbar que contenian.
Un gran fuego chispeaba en la chimenea.
El buen gusto de los manjares correspondia a su buena apariencia.
En fin, se hallaban reunidas todas las condiciones que constituyen una buena comida.
Sin embargo, fué triste hasta los postres.
Milady comia mucho y bebia copiosamente, pero sin hablar.
En presencia del mutismo de su ama, la anciana sirvienta Deborah

— 29 —

se encerraba en un silencio respetuoso.
Por fin, Yorick reemplazó los manjares sólidos con pastas, frutas y confituras.
Cuando concluyó, milady hizo un gesto.
Sin duda el lacayo se hallaba acostumbrado a aquella señal, cuya significacion comprendia, porque en el momento colocó en un mueble la servilleta que tenia en la mano, y abandonó la habitacion para no volver.
Deborah se levantó y corrió el cerrojo de la puerta.
Cuando volvió al lado de su ama, había cambiado la expresion de su rostro.
En vez de la deferencia modesta y sumisa, en lugar de la humildad a que al parecer se hallaba acostumbrada, toda su persona expresaba una familiaridad trivial.
Todo sentimiento de inferioridad había desaparecido; dos mugeres

— 32 —

haca, solo se ocupó en destapar botellas y probar de todos los vinos que contenian.
Bebia sin trégua ni descanso, deteniéndose tan solo para tomar aliento.
Sus vestidos, desabrochados, flotaban en torno de su talle; sus hermosos cabellos caian en magnifico desorden sobre sus hombros medio desnudos y sobre su precioso seno, blanco como el mármol de Paros; sus ojos tan pronto se cerraban como lanzaban húmedos reflejos; sus labios de coral se entreabrían para articular palabras de amor entre cortadas y apenas inteligibles, ó para lanzar carcajadas estridentes.
Milady, en aquel momento, hubiera podido servir de modelo a un hábil artista, para la más bella de las bacantes, gritando: «Evohe, en las fiestas del dios de las vendimias, y buscando las lúbricas caricias de algun fauno de pies de cabra.
La vieja seguía el ejemplo de la

— 25 —

—Pero tened presente que yo fío quiero una carroza cualquiera de alquiler, en la que no podría sentarme sin morir de vergüenza...
—¡Oh! puede milady estar tranquila; tendreis la más bella carroza del mundo, cubierta de dorados, con un grueso cochero galoneado y soberbios caballos normandos... solo que costará algo caro.
—Y eso ¿qué importa?
—Hoy mismo voy a ocuparme de ello. Desde mañana estará a disposicion de milady.
—Bien, pero ¿y los lacayos?
—¿Cuántos necesita milady?
—Dos, cuando menos.
—¿Cuales son los colores de milady?
—Rojo y oro.
—No será posible hacer nuevas libreas en tan poco tiempo; pero espero hallarlas en buen estado en casa de un preñero conocido, que compra los deshechos de la casa de Rohan, y milady no ignorará aca-

matrimonio que, como es sabido, se celebró secretamente, y acerca del cual, según parece, no existe registro alguno en la parroquia en que se verificó ni en ningún archivo público.

San Petersburgo 30.—La noticia de la batalla librada ayer en las inmediaciones de Deligrad, ha producido gran sensación aquí.

Se citan algunos nombres de oficiales rusos que han quedado en el campo defendiendo el honor de sus armas, después de ser abandonados por los serbios.

Berlín 30.—Inmediatamente serán sometidas a segunda lectura en el parlamento las leyes judiciales.

El discurso del trono ha producido muy buena impresión por las seguridades pacíficas que se dan en él.

París 30.—El general español Fernández San Roman ha estudiado de lo más detenidamente la organización de las reservas de Francia, celebrando varias conferencias con algunos militares.

Nada hay aun acordado sobre la extradición de Rosas Samaniego. Se cree que el gobierno francés no accederá a las demandas del español.

Viena 30.—En la Cámara continúa el debate sobre la reforma de los impuestos.

Atenas 30.—El rey de Grecia ha llegado a Corfu.

Semin 30.—Reina gran consternación en Belgrado.

La batalla librada ayer, fue un desastre para los serbios.

Los rusos hicieron prodigios de heroísmo.

Gacetas.

—**Visita fúnebre.**—Unos días hermosos, más hermosos de lo que conviene, y un sol más claro de lo que todos quisieran, han permitido que la visita a los cementerios de la capital sea más concurrida que en otros años.

En uno y otro cementerio y en ambos días ha habido momentos en que de tal modo se apiñaban los concurrentes, que era imposible el dar un paso. Justo es consignar en bien del renombre de sentido de que disfruta el pueblo de Córdoba, que apesar de aquella aglomeración de gente no se advirtió el más pequeño desorden, ni se faltó por nadie a la compostura propia del lugar y de la ocasión.

Las luces fueron innumerables y las coronas dedicadas como recuerdo de los vivos verdaderamente magníficas. Fúnebres memorias que valen, sin embargo, tanto como aquellas luces solas, aquellos pequeños ramos de flores que representan un dolor inmenso y un torrente de lágrimas. Prescindiendo de lo ornato, que todo significa el amor de los que sobreviven, diremos que en cuanto a sepulcros se ha adelantado mucho en los últimos años, y que nuestros cementerios pueden hoy competir con los mejores de su clase. Este consuelo es sin duda, pero tengamos el de que en Córdoba se sabe honrar la memoria de los muertos.

—**Parécete increíble.**—El martes al arrojarse robaron la casa número

ocho de la calle de los Moros en ocasión que sus dueños habían salido. La puerta de la calle fué abierta sin fractura, por lo que se cree la abrieron con llave ganza; no así los baules y una cómoda, que estaban completamente despojados de lo que guardaban, si bien la ropa estaba en el suelo. Se echaron de menos cinco mil reales próximamente en metálico y algunas alhajas, consistentes en varios cubiertos de plata y unos pendientes de oro. La noticia de este robo pronto se cundió y se presentaron en la casa algunas autoridades competentes, las cuales instruyeron la correspondiente sumaria. Como resultado de lo anterior han sido presos por sospechas de los hombres y una mujer. El cuerpo de orden público continúa practicando las diligencias indispensables para averiguar los verdaderos autores del hecho.

—**El vigía.**—Fué ayer día de recuerdos y lágrimas para algunos. Para otros... ¡ay! todo el año es un día de difuntos.

—**Linda presidencia.**—Hé aquí los nombres de la señora y señoras que componen la presidencia para la función de toreros que la sociedad «La Juventud Cordobesa» prepara para la tarde del próximo Domingo. Sra. D. Carmen García de Alouso, Srtas. D. Genoveva Rey, D. Encarnación Ramos, D. Antonia Sánchez y García y D. Teresa Fuentes y Brea. Estamos seguros de que presididos por estas gracias los jóvenes toreros han de hacer prodigios. Todas las presidentas se ocupan en el arreglo de las moñas, que según nuestras noticias son lindísimas y que estarán expuestas al público esta noche y mañana en los escaparates de la fábrica de cristal y de la pasamanería de D. Antonio Varela en la calle de la Librería.

—**Honre pasatiempo.**—La calle del Sol fué teatro anteayer, entre once y doce del día de una de esas escenas que con frecuencia incomprendible se ven a todas horas en esta capital. Dos hombres riñeron con gran escándalo, resultando uno de ellos con una herida en un costado y dos en la mano derecha. El fin fue el acostumbrado. El agresor a las Casas Consistoriales y el herido a la casa de Socorro.

—**Por ejemplo.**—Otros dos hombres riñeron en la misma calle y el mismo día a las siete de la noche, y ambos fueron detenidos, uno entero y otro con una herida en la cara.

—**Asistencias.**—A la ilustración y galantería del señor D. Juan de Dios de la Puente, secretario de la Junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia, hemos debido un ejemplar del informe pedido por la Dirección general de obras públicas a la misma Junta sobre el servicio y tarifas de los ferrocarriles, documento que daremos a conocer a nuestros lectores con la extensión que merece, por el asunto de que en él se trata y por su escasa relación y oportunos estudios.

—**Religiosos recuerdos.**—En estos días ha sido muy visitada la preciosa capilla levantada por la Excm. Sra. Marquesa de Conde Salazar para panteón de su familia y dedicada a la memoria de su esposo. En

el primoroso altar del centro, ricamente adornado, se ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa, y en la tumba de mármol que ocupa el centro vimos magníficas coronas y flores depositadas por la Sra. Marquesa, que personalmente asistió a aquellos cultos. En varias ocasiones se permitió la entrada al público.

—**Profesores.**—Hé aquí la nota de los que explicarán las asignaturas de segunda enseñanza en este curso en el colegio de San Fernando de esta capital. D. Pablo Antonio Fernández de Molina, don Rafael Melendo Gomez, don Ricardo Illescas Gimenez, don Luis Mendez, don Juan de Dios de la Puente, y don Fernando Illescas y Gimenez.

—**Estamos frescos.**—Dos hombres embriagados pasaron anteayer por la Ribera insultando a cuantas personas encontraban al paso, y llegando hasta el caso de entrar en una casa y amenazar en serio a sus vecinos. Los detuvo un municipal, pero estos públicos desahogos, que se repiten con lastimosa frecuencia, sería muy conveniente que se reprimiran con energía.

—**Sesión.**—Esta noche a las siete se reúne para tratar asuntos de interés la junta directiva de la Liga de contribuyentes y productores de Córdoba.

—**Pildoras.**—Ayer fue retirada de la venta, por orden del perito don Esteban Suarez Varela, una gran porción de uvas, cuyo estado era deplorable.

—**Subasta.**—En el periódico oficial de esta provincia se publican el miércoles las condiciones para la subasta de la conducción del correo entre Gibralfaro, San Bartolomé y Alora, provincia de Huelva.

—**Emérides.**—Hoy.—1873.—Muere el eminente patrio D. Antonio de los Ríos y Rosas.

—**Defunciones.**—De las registradas en el distrito de la izquierda durante el pasado mes, resulta que los varones son cuarenta y nueve, y de ellos treinta y dos solteros, once casados y seis viudos, y treinta y seis las hembras, de ellas veinte y una solteras, seis casadas y nueve viudas.

—**Desde ayer.**—Se abre al público la Biblioteca provincial todos los días no festivos desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

—**Extracto.**—Se publicó el martes y anteayer en el «Boletín oficial» el extracto de las sesiones celebradas por la Diputación provincial de Córdoba los días treinta y treinta y uno de Mayo y primero y dos de Junio últimos.

—**Entremés.**—En el derribo de los Mártires, a orilla del Guadalquivir, se hallaba ayer detenido un mulo que fué recogido por el cuerpo de orden público, en cuyo poder se encuentra.

—**En un wagon.**—M. X. habla de política y religion con un campesino.—¿Es usted materialista ó espiritista?—pregunta M. X.—Yo,—dice el campesino,—yo soy carnívoro.

—**Vanguardia.**—La de Navidad, esto es las huertas de paros, recorren ya las calles con su monótono gorgojo y su acompasado y escitante contoneo. ¡Qué hermosos... para el que pueda comprarlos!

—**Dice un periódico.**—«Poco podemos comunicar hoy a nuestros lectores de interés.» ¡Bonita trasposición cuando no hay ciudadano que no ofrezca el cuatrocientos por ciento!

—**Batos.**—En la segunda decena de Octubre nacieron en el distrito de la derecha trece varones y doce hembras, y murieron veinte y uno de los primeros y catorce de las segundas. De ellos murieron antes de ser inscritos dos varones y una hembra.

—**Correos.**—En la administración de Madrid se halla detenida por falta de franqueo una carta dirigida a don Emilio Izardí, Córdoba.

—**Armas.**—El día designado para la subasta se vendieron en el Gobierno civil trece escopetas, cuatro rotas, un estribo y dos pistolas. Quedó abierta dicha subasta para el día cinco del corriente.

—**Se fue.**—Por edictos del juzgado de la izquierda se llama a un asturiano que parece llamarse José y que el día diez y nueve de Octubre se dice hurtó a Inocencia Arias siete duros y varias prendas de ropa en la casa de recogimiento de pobres del Altillo del Campo de la V. dad de Córdoba.

—**Los bienvenidos.**—Es costumbre inglesa celebrar con gran ostentación el veinte y cinco aniversario del matrimonio, en cuyo día la esposa regala al marido una flor de plata. Si la vida alcanza hasta contar cincuenta años de matrimonio, el día del aniversario se repiten las fiestas, y el esposo regala a su mujer una flor de oro.

—**Defunciones.**—Impresionados tristemente hemos leído la noticia de haber fallecido el lunes en Sevilla el ilustrado rector de aquella Universidad señor D. Manuel Badmar, que figuraba entre los primeros hombres del foro sevillano. Acompañamos en su justa pena a cuantos lloran hoy la pérdida de una de las verdaderas ilustraciones de nuestro país.

—**Convocatoria.**—El juzgado de la derecha llama a los que se crean con derecho a heredar a doña Ana María Dieguez y Cruz, que falleció en esta capital el día veinte y ocho de Julio último.

—**Demarcación.**—Del siete al trece del corriente se llevará a efecto la demarcación de la mina de plomo «San Luis», situada en la dehesa de las Mutilas, término de Conquista. Los que se crean interesados deberán concurrir dichos días al referido acto.

—**A la vista.**—Hasta el día nueve se halla de manifiesto en la Rambla el repartimiento de consumos.

—**Siguen los descarrillamientos.**—A más del que damos cuenta en otro lugar ocurrió el martes otro accidente análogo en la estación de Loja, donde descarriló un wagon del tren mixto que sale de Granada, las once de la mañana.

—**La mar!**—Se ha pedido autorización para publicar en la corte un periódico literario con el título de «El Suicidio.» El suyo.

—**Ordenanzas.**—El Ayuntamiento de Cádiz va a publicar por edicto, a solicitud de la sociedad protectora de los animales y de las plantas, una adición a las ordenanzas municipales por las que se castigará con multas el

maltrato a los animales domésticos en la vía pública.

—**Contrastes.**—A consecuencia de la lluvia se suspendieron las carreras de caballos que el domingo debían verificarse en el hipódromo de Cádiz.

—**Siniestro.**—El tren mixto descendente que llega a Málaga a las nueve y cuarto de la mañana, descarriló el martes entre Alora y Pizarra (kilómetro ciento cincuenta y ocho) sin que, según nuestras noticias, hubiera desgracia alguna que lamentar.

—**Precluidos.**—Adelantan en París los trabajos para la Exposición de mil ochocientos setenta y ocho. Ya están nombradas las comisiones departamentales, y varias comisiones extranjeras, entre ellas Rusia, Inglaterra y Austria, han designado sus delegados. Casi todas las grandes potencias nombran a un príncipe de sus familias reinantes presidente de la comisión expositora. También España se dice que seguirá este camino y que designará, sea al rey don Francisco de Asís, ó sea al duque de Montpensier, para esta misión.

—**Máquinas de coser.**—Lemos en un periódico de Nueva York: «No es verdad que se necesita atrevimiento para mandar a la Exposición de Filadelfia máquinas de coser, cuando en los Estados Unidos es donde se han inventado y donde se fabrican esas máquinas? Pues este atrevimiento lo ha tenido un catalán que inventó también una máquina de coser. El nombre de este catalán es Miguel Escuder, el cual ha enviado cuatro máquinas de coser que llaman la atención de todo el mundo. En España hacen máquinas de coser? preguntaban, admirados, unos ingleses. Sí, señores, en Barcelona hacen máquinas de coser, y lo más curioso es que dichas máquinas se han llevado un premio en la Exposición de Filadelfia. Sr. Escuder: se le saludó y felicita.»

—**Sumario.**—Se ha repartido el número segundo de la «Gaceta Agrícola del Ministerio de Fomento», cuyo interesante sumario es el siguiente: I. E. Abela. «Programa agrónómico.» II. D. Navarro Soler. «Esterco de cerdos cubiertos.» III. G. Cesaló. «La enseñanza de la agricultura en Francia y el Instituto Agronómico.» IV. D. Navarro Soler. «El barómetro y los efectos de la presión atmosférica en la agricultura.» V. «Enseñanza agrícola.» VI. E. Abela. «Material agrícola: gradas y escarificadores.» VII. J. Jordana. «Debates sobre arboricultura en Filadelfia.» VIII. G. Cesaló. «Enyesado de las tierras de la Lora.» IX. «Memoria sobre la industria pecuaria en Italia, escrita por el conde de España en Génova.» X. G. Salcedo. «Crónica nacional.» XI. M. Lopez Martinez. «Crónica extranjera.» XII. «Variados des.» XIII. «Prescripciones de aplicación, ya rural, ya casera.»

—**ATA MEMORIA.**—de mi inolvidable prima «Marcel Genon Lopez» SONETO.

Abrió el Señor su altar diamantino en una nube remontando el vuelo, cual ángel llega a la mansion del cielo, quien juzga al mundo a su bondad mezquino.

—**Cruzólo.** como errante peregrino

—26—
so que los colores de la casa de Rosalhan son rojo y oro.

—**Libreas de lance.** me hace muy poca gracia... felizmente no es mas que provisional.

—**Diene milady algo mas que mandar.** obediencia.

—**Por ahora nada mas.**

—**En ese caso voy a ocuparme sin perder tiempo del equipaje de milady.**

—**Lantara salió.**

—**En el mismo instante,** dos criados preparaban la mesa y se disponían a servir la comida.

—**Una vacante.**

—**Hemos oído a Simon Lantara** afirmar con todo el calor de la convicción que el cocinero de «El diene de

—27—
no encuentras el líquido de maese Lantara?

—**Perfecto,** respondió milady riendo como una loca, al propio tiempo que una nube de púrpura subiendo de su cuello de cisne a su precioso rostro, invadía sus mejillas y su frente, haciendo cambiar en un matiz rosado su dorada palidez.

—**Sí,** perfecto, añadió haciendo chasquear su lengua; además, que nada te impide juzgarlo por tí misma.

—**La vieja** tomó la botella medio vacía, y manifestando a su vez la misma ternura platónica, bebió, sin tomar aliento, el resto de su contenido.

—**Como no** queremos salir de los límites de la similitud, y ante todo no queremos ofrecer a nuestras lectoras cuadros desagradables, no seguiremos a milady en sus báquicas hazafas.

—**Bastará** decir, que durante una

—30—
iguales se encontraban en presencia una de otra.

—**El cerrojo** está echado, querida, dijo la ex-servienta a la ex-ama; puedes perder cuidado y obrar como si te hallaras en tu casa.

—**Eso voy a hacer,** llevame el diablo, replicó milady riendo. Acércame esa botella de Aí, que quiero hacerla una caricia.

—**Y la joven,** riendo los hilos de hierro que sujetaban el tapon de la botella de vino de Champagne, no se tomó la molestia de derramar en la copa la espuma blanca y espirituosa que se escapaba con un ruido alegre.

—**Aproximó** a sus labios de rosa el cuello de la botella, y como acababa de decir, la hizo una prolongada caricia.

—**Cuando** la volvió a poner encima de la mesa, había sido desembarazada de la mitad de su contenido.

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—31—
la Cruz gozaba de una reputación merecida.

—**Efecto de las recomendaciones** de su amo, aquel día se escudó a sí mismo el estimable artista culinario, y dió prueba de una prontitud de ejecución, que unida a su talento extraordinario, aumentaba su mérito.

—**En menos de media hora,** la mesa designada por milady se hallaba cargada de gran número de exquisitos manjares, dignos de ser apreciados por los paladares más delicados.

—**La joven** que, como sabemos, caseaba los elogios, y que todo lo miraba con una desdenosa indiferencia, se dignó manifestar la satisfacción que la causaba el buen aspecto de la comida, y que por su olor apetitoso prometía goces de un orden superior.

—**Milady** se sentó a la mesa haciendo señas a Deborah de colocarse a su lado.

—32—
y bien, preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

—**Y bien,** preguntó Deborah, co-

domésticos... consecuencia... en virtud de blanco velo... Dichosa tú que la eternal ventura... Los señores sacerdotes que gustan... Boletín religioso... Hoy San Valentín, presbítero y mártir...

visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de Villaviciosa... Correo de ayer... Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA... Madrid 1.º de Noviembre de 1876. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA...

pondrá su plan, que espera sea aprobado... el partido moderado histórico, porque sus opiniones son las mismas de siempre... Ayer hubo algunos desocupados que se entretuvieron en extender rumores de crisis...

han llegado a Madrid varios diputados de dicho partido, parece que no se efectuará por ahora, contra lo que muchos esperaban... París, 31.—España ocupará su puesto en la exposición universal entre Austria, Turquía, Italia y Portugal...

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA... COSARIOS... Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se e. presan...

MERCADOS... BOLSA DE MADRID... Cotización oficial del 31... BARRILES DE HARINAS DE SAN RAFAEL...

SECCION COMERCIAL... suya a las dos y diez minutos de la tarde... FERRO-CARRILES... DE CORDOBA A MADRID... DE CORDOBA A SEVILLA...

SECCION COMERCIAL... CORREOS... ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde...

SECCION COMERCIAL... CAMPANADAS... que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo...

SECCION COMERCIAL... CAMPANADAS... que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurre el mismo...

SECCION DE AVISOS.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONOCIDOS.

VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUJAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.

Se componen toda clase de máquinas a precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente a la Espartería.

Unico representante en esta capital. DON JUAN GUIJARRO.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-droguería de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marín, Tendillas.

Carbon de piedra.

Superior para fraguas a 5 rs. 25 céntimos puesto a domicilio por carretadas. Carbon cribado y grueso para máquinas, hornos etc., dirigirse a D. Teodoro Iturralde, Azónicas núm. 6 ó a su encargado en la estación de la Carcadilla.

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las

CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 2 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene a salir a 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exijase sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogería de Vargas, calle Larga.

Enfermedad Secretas

CH. ALBERT

Médico de la Facultad de París, ex farmacéutico de los hospitales de París, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y reconocimientos nacionales. COPACION IRAMICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorrhéas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido.

Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. París, rue Montorgueil, 19.

Madrid, C. Ibero Universal Preciosos 74. d. principal.—Córdoba. A. Viéls,



Antonic Gonza ez.
Tapicero, calle Jesus Maria núm. 7.

Se construyen toda clase de muebles de lujo, alfombras, pabellones, cochas, asientos de regilla, y todo lo perteneciente al ramo de tapicería, a precios muy económicos.

S. basta. Se anuncia la de la mano de obra de una casa que se va a construir de nueva planta en la calle del Gran Capitán, y cuyo remate tendrá efecto el día siete de Noviembre a las doce de su mañana en la calle de San Hipólito núm. 4, presenciando dicho acto el director facultativo y el dueño, los que se reservan aceptar las proposiciones que juzguen más ventajosas. El pliego de condiciones facultativas se hallará de manifiesto en dicha casa todos los días de siete a once de la mañana, hasta el día del remate, para el que guste antes enterarse de ellas.

Almoneda. La hay todos los días desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de varios muebles, ropas, orzas y tejidos en la casa número 24, calle de Armas.

LA CATALANA. Casa de préstamos y ventas públicas, calle del Tornillo, núm. 1, Córdoba. El jueves 9 del próximo mes de Noviembre a las once en punto de la mañana, se venderán en subasta los empeños de alhajas, ropas, cuadros y demás efectos que no hayan sido renovados por sus dueños. La entrada a la subasta, plaza de las Cañas núm. 14. Hay venta diaria.

Palomo. La persona que hubiese cogido un palomo perdido, blanco con la cola negra, si tiene la bondad de presentarlo calle puerta del Ojario núm. 32, se le dará una decena de realilla.

Remonta de Córdoba.—Se gundo Establecimiento.

Por la expresada, se subarriendan 240 fan gas de tierra que corresponden al tercio del cortijo llamado Galapagar bajo término de esta ciudad; como así mismo las 220 pertenecientes a Pdenomado Algorfillas, término de la Rambla, y cuyos pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la oficina del Detall del referido Establecimiento, en la que desde el día de la fecha se admiten proposiciones al indicado objeto desde las diez de la mañana a las dos de la tarde.

Córdoba 30 de Octubre de 1876.—El Jefe del Detall, José de Iriarte.

Monte de Piedad.
Anuncio.
Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Marzo del año actual, se efectuarán respectivamente en los días 9 y 13 del corriente mes de Noviembre a las diez de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, goma, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

Almacén de Ultramarinos

de Benito de Miots, calle del Paraíso núm. 14.

A este acreditado establecimiento acaban de llegar las primeras partidas de las superiores «mantecas» de Hamburgo, de Normandía y del reino. Hay latas muy elegantes y barriles de 2, 3 y 4 libras.

También un abundante y variado surtido en conservas, vinos, licores, el tan celebrado aguardiente de Ojen, galletas, slichichon, quesos frescos de gruyere y de bola, dátiles, pasas, higos y otra infinidad de artículos propios de la estación.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de treinta años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y tortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y los de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co., 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Córdoba, D. de Raya, V. de Aviles, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCUENTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cúscuma al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentífricos Laroze de quina, pútra y guayaco, Alizir, Polvos y Opiata.

ROB BOYVEAU LAFFITEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAUDEAU DE SI-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffiteur, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAUDEAU DE SI-GERVAIS, París, 12, calle Richer.

DON LUIS FUENTES, MEDICO CIRUJANO.

Especialista en las enfermedades Venéreas y Sifilíticas. Consulta todos los días de 12 a 3 de la tarde.
Calle de San Fernando (antes de la Feria) núm. 43. Botica.

Almoneda. La hay de muebles en la calle de Zamorano número 6, des de las doce hasta las seis de la tarde.

Almoneda. Acaba de llegar de una de las fábricas más acreditadas de París, un piano vertical, de elegante construcción y de excelentes voces. La persona que quiera comprarlo, puede pasar a verlo en la calle de Sta. Victoria núm. 4. También en dicha casa encontrarán estudios impresos para piano de los más acreditados maestros señores J. Concone, T. H. Dohler, Henri Bertini Jenné y A. Qui-dant; así como una rica colección de tocatas como mazurcas, Malagueñas de «Pepe-Hillo», Marchegas de la zarzuela «Zoriza» y Polacos. Seguidamente las sevillanas, canción del Burro y tango de la «Vista al Mundo», lanceros de Mabillo, id. españoles, boleros, nocturnos, fantasías, fragmentos escogidos, melodías, pensamientos, desvarios, armonías de la naturaleza, rondó de la Hermana Catalina, piezas para canto y piano, tacto en italiano y francés como en español: una colección de cuadros al óleo de los mejores pintores modernos: un órgano de tres registros: un numeroso vestuario para teatro: gran colección de minería: conchas y caracolas de las playas de América: notables trabajos en pluma, herlarios y corazon de higuera por los indios; una preciosa silla baquera: seis zafra para aceite de 110 arrobas cada una de cabida: una hermosa amaca y un estrivo en forma de cruz que cuenta más de ocho siglos, y otros varios objetos de fantasía. En 500 rs., habiendo costado mucho más en los Estados Unidos, se cede una caldera de vapor, la cual se puede aplicar a una máquina de coser y a otros usos: polvos de legítima cascarrilla de huevo que usan las americanas del estado de Yucatan, a 40 reales libra y 3 la onza. Una ganga: mantequeros, azucareros y dulceros de plata inglesa «Alfemide» que en Madrid se venden cada uno a 60 rs., aquí en 20; vasos de lo mismo que valen a 40 reales, en esta a 15.

Nueva fábrica de materiales de Manuel Casana. En el campo de S. Anton, frente a la puerta Nueva, hay yeso fabricado en dicho establecimiento a 6 rs. fanegas y cal de leña, ladrillos raspados y toscos, baldosas de todos tamaños, a precios convencionales.

Tripa. En el almacén de la calle Almoneda núm. 12, de la propiedad de D. Cándido García, hay un buen surtido en mazos de 18 varas a 3 1/2 rs. uno.

Venta de Naranjos. En la posesion de Nava la Grulla, término de esta capital, se venden de 800 a 1000 Naranjos de todas edades y con fruto pendiente, todos los mas en sus mismas planters. Para tratar de su precio y condiciones en la Secretaría del M. I. Sr. Marqués de V. llaverda, plazuela de Aguayos núm. 7 de esta capital.

Pastos. Desde primero de Noviembre a fin de Diciembre de este año, se acogen en el prado de Ribera la Baja 60 yeguas al precio de 20 reales cada cabeza al mes. Para tratar en la contaduría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabre a, dueño de dicho finca, en Córdoba calle del Silencio, núm. 13.

Jabon. Se vende de todas clases, fabricado por uno de los mejores fabricantes que se conocen, en la calle de Estradas núm. 22, a precios equitativos.

Costura. Se hace a má- quina de doble pespunte, en toda clase de ropa blanca, como ajuares etc. También se cose todo lo que levan hilbanado a precios sumamente arreglados: en la calle de Barrera, calle de Ped egosa núm. 10.

Enseñanza privada. Desde el 15 del actual se halla abierta una academia particular para la enseñanza de la aritmética mercantil, caligrafía, dibujo y lengua francesa, en la calle Jurado Aguilar núm. 8. Pueden estudiarse una ó mas asignaturas a la vez y los precios serán módicos y convencionales.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda el molino harinero de San José, situado en Lopez Garcia, por tiempo que se convenga, quedando de pie de hato las alpatanas y rucas. En la calle de San Pablo número 49, se oyen proposiciones.

Venta. Se venden jamo- nes añejos de superior calidad y garbajos buenos para secos, todo a precios muy arreglados, en el Alcazar viejo núm. 53, en casa de don Antonio Molina.

Venta. Se hace de la casa número 15 calle Mayor de Santa Marina, y además gran porción de madera de nogal en el fontaner del Caño de Maria Ruiz. Para tratar ambas cosas, en la casa Puerta del Rincon número 96.

Venta. Se hace de un órga- no nuevo de cuatro octavas completas y quince registros: darán razon calle del Cister 8: en la misma casa se componen Meloditos y Pianos.

Venta de encinas. En la dehesa de Vera, término de Campo bajo, se venden mil encinas y chaparros, procedentes de un quemado, y se darán a precios arreglados. Para tratarlos en dicha dehesa con el guarda ó en Córdoba calle de San Hipólito número 4.

Arrendamiento. Se hace desde el día de una casa principal de nueva construcción en esta ciudad calle Horno de S. Juan núm. 4, con muchas y estensas habitaciones altas y bajas, torre cubierta, cuadra y cochera. Su dueño D. Manuel Garcia Lopera informará del precio y condiciones.

Venta. La de una buena mesa grande barnizada de escritorio, una alfombra nueva de fieltro su tamaño unis seis varas al largo por cuatro de ancho, una mesa grande de pino, en blanco, fuerte como para mesas de matanza, y algunas otras cosas, San Alvaro núm. 3.

Venta. A precios muy ar- reglados se hace de un estrado decente, un bufete de cedro, dos camas de los buenos, dos colchones de lana buenos, un brasero grande de cobre con su tarima y tres tiras ó lamparas para petróleo. En la calle de San Pablo números 15 y 17 darán razon.

Subarriendo. Por ausen- tarse su dueño se hace desde Navidad del presente año en adelante de una casa en el punto más céntrico de la población, bonita y en perfecto estado. Darán razon en la calle de San Pablo números 15 y 17.

Venta. Se hace de una canastilla nueva, con un tronco de jacas apelladas, y sus garniciones. Darán razon en la calle de las Pallas núm. 14.